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 6 
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Reunião Extraordinária 8 

 9 

Ao quarto dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, na sala de 10 

treinamento da CET-Santos, situada na Av. Rangel Pestana, nº 100 – Vila Mathias, 11 

Santos/SP, teve início a Reunião Extraordinária da Comissão Municipal de 12 

Transportes de Santos, às 10h00, com a presença dos membros e/ou suplentes, 13 

cuja assinatura consta na lista de presença anexada a esta ata. Compareceram na 14 

reunião os seguintes conselheiros: Paulo Roberto de Oliveira Souza (SEGOV), 15 

Plínio Rolim de Aguiar Neto (SEGOV), Veridiana Nobre Lopes Teixeira (SEDURB), 16 

Nathalia França da Cruz Retz (SEDS), Wanise Leite Miguel Soares de Oliveira 17 

(SEDS), Luzia Helena Antonio Bento Bergamo (SEDUC), Eliana Cristina Henriques 18 

(SEDUC), Rivaldo Santos de Almeida Junior (OTC), Flavio Balula Junior (OTC), 19 

Antonio Carlos Silva Gonçalves (CET), Walner Hungerbuhler Gomes (CET), 20 

Mauricio Uehara (CET), Edson Zacarias de Lima (CET), Roberto de Faria (OAB), 21 

Luccas Santos da Cunha (CMJ), Michelle dos Santos Souza (CES), Antonio Carlos 22 

Domingues da Costa (ATMAS), Nilton Oliveira (ATMAS). Presentes também na 23 

reunião, Lais Serrão, Lucas Vaz de Lima e Rafael Santos de Paula. O senhor 24 

Antonio Carlos, membro representante da CET-Santos, iniciou a reunião às 10h15 25 

e solicitou aos novos conselheiros nomeados para gestão 2023/2025 que se 26 

apresentassem. Em seguida relatou as dificuldades atuais na gestão do sistema de 27 

transporte público municipal, com relação à queda de passageiros e inclusive à 28 

necessidade de subsidiar o sistema para manter o seu equilíbrio econômico. 29 

Exemplificou a dificuldade informando que no momento da assinatura do contrato 30 

até a presente data ocorreu uma diminuição no número de passageiros 31 

transportados. Relatou também que durante as reuniões poderão ser esclarecidos 32 



vários temas, como o próprio sistema de reajuste da tarifa, então destacou que a 33 

comissão é interessante para que surjam idéias por terem representantes dos 34 

estudantes, do CONDEFI, dos aposentados, advogados da OAB, do CMJ, SINCON 35 

e do SESCON.  Iniciou-se pelo item nº 2= Eleição do Presidente e Vice-Presidente 36 

da CMTS pelo plenário, sendo que por unanimidade entre os presentes, foi 37 

nomeado como Presidente o Sr. Mauricio Uehara (CET), e como Vice-Presidente o 38 

Sr. Antonio Carlos Domingues da Costa (ATMAS). O senhor Antonio Carlos 39 

(ATMAS) informou a importância de ser vice-presidente nesta comissão, já que a 40 

cidade possui 110 mil aposentados e idosos, e quando se fala em mobilidade 41 

urbana tem que dar uma atenção especial, sendo assim é uma honra contribuir 42 

como vice-presidente da CMTS. Neste momento o senhor Antonio Carlos, membro 43 

representante da CET-Santos, pediu licença a todos, por ter que sair por motivos 44 

profissionais já assumidos e assumiu em seu lugar o senhor Walner, suplente 45 

representante da CET-Santos.  Em seguida foi dada a palavra para o Presidente 46 

eleito da Comissão, senhor Mauricio que reforçou a importância de que na 47 

próxima reunião a pauta seja a análise do contrato do transporte público. 48 

Agradeceu a todos pela participação e perguntou se alguém tinha algum 49 

questionamento. O senhor Rafael de Paula fez apontamentos sobre o período em 50 

que foi Presidente na Comissão e a dificuldade de instalação da Comissão com o 51 

fim das medidas de restrição, por dificuldades administrativas perante a CET e 52 

que teria viabilizado junto ao Gabinete do Prefeito o seu retorno. O senhor Walner 53 

esclareceu que na volta da pandemia foi solicitada a assessoria da diretoria da 54 

CET que se manifestasse sobre o retorno da comissão, considerando a vacância 55 

dos cargos de Presidente e Vice, então foi verificado que, o Decreto responsável 56 

pela criação da comissão, não constava expressamente as entidades 57 

representativas, sendo necessária sua adequação, para posterior nomeação dos 58 

seus membros e designação desta reunião. No mesmo sentido colocou a CET a 59 

disposição para ajudar nas providências de ordem administrativa e no local das 60 

reuniões, como sempre foi feito, contudo ressaltou a natureza autônoma e 61 

independente da Comissão e de seus representantes legais. O Sr. Rafael de Paula 62 

informou que concorda com a fala do senhor Walner, inclusive elogiando como 63 

profissional, contudo relata que tem situações que o mesmo desconhece. O 64 



senhor Mauricio informou da possibilidade de ficar agendado a próxima reunião 65 

extraordinária para quinta-feira, onze de maio (11), a partir das 10 horas, para 66 

apresentar os trâmites jurídicos e operacionais sobre a prorrogação do contrato do 67 

transporte público e analisar o atual contrato vigente, esclarecendo quaisquer 68 

dúvidas que possam surgir. Todos os representantes concordaram. Foi tratado, 69 

também formarem um novo grupo de whatsapp. O senhor Rivaldo sugeriu que se 70 

faça a publicação oficial da reunião, para que as pessoas que não são da CMTS  71 

possam contribuir, e sugeriu criar um canal de sugestões para as pessoas de 72 

outras entidades. O Presidente concordou com a sugestão, informou que faria 73 

esse grupo e mandaria no mesmo um link para que todos possam acessar o 74 

contrato do transporte coletivo.  O senhor Rafael de Paula dá como sugestão de 75 

ser pautado para reunião, uma situação pendente da Comissão de Transportes, 76 

pois existe uma pendência legal que é de auxiliar no Plano Municipal de 77 

Transportes, que está dentro do Plano Municipal de Mobilidade Urbana. O senhor 78 

Antonio Carlos (ATMAS) perguntou qual o prazo do contrato do transporte 79 

coletivo. O senhor Mauricio disse que a renovação do contrato ocorrerá até vinte 80 

(20) de maio de 2023 e que a prorrogação é por período de oito (8) anos. O 81 

membro Luccas Santos da Cunha (CMJ) questionou se o reajuste será o mesmo e 82 

se será em Janeiro. O senhor Walner esclareceu que o reajuste tem data base em 83 

janeiro e é realizado com base na planilha GEIPOT (específica de transporte), que 84 

resumidamente divide os custos do sistema pela quantidade de passageiros 85 

pagantes, relata que antes da data do reajuste podemos fazer uma reunião 86 

especifica para esclarecer a metodologia de reajuste, convidando o Gerente 87 

Financeiro da CET e o Gerente de Transporte. O Sr. Rafael perguntou a 88 

possibilidade de aumentar o número de veículos da frota na prorrogação 89 

contratual, o Sr. Walner informou que o Termo de Permissão atual já permite que 90 

a quantidade da frota seja dimensionada de acordo com a real necessidade, 91 

evitando dimensionamento inferior que prejudicaria o usuário ou seu 92 

dimensionamento superior, o que causaria um aumento nos custos do sistema e, 93 

conseqüentemente na tarifa, sem justa causa, portanto existindo um dinamismo 94 

em sua operação diária. O Sr. Roberto de Faria (OAB) questionou em relação aos 95 

módulos das Vans, a respeito da troca dos módulos das Vans, para que aceite o 96 



cartão BrMobilidade. O Sr. Walner informou que já está em fase final a assinatura 97 

de convênio entre CET e a EMTU para essa finalidade, aguardando a análise da 98 

minuta pela mesma, sendo que o ajuste já foi aprovado pela CET. O senhor 99 

Mauricio agradeceu a todos pela participação e deu por encerrada a reunião às 100 

11h05. Eu, Jane Maria Malta __________________________________, lavrei a 101 

presente Ata, que foi assinada por mim, bem como pelos presentes.  102 
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